



Nahle niega doble pago por Dos Bocas, como afirmó ASF

Observaciones se van a solventar, asegura; Pemex analiza envíos por mar de Deer Park

**NOÉ CRUZ SERRANO
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—cartera@eluniversal.com.mx

La titular de la Secretaría de Energía (Sener), Rocío Nahle, rechazó este jueves que se haya pagado doble por la construcción de la refinería de Dos Bocas, Tabasco, como señaló la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la Tercera Cuenta Pública 2021.

En entrevista con medios en Palacio Nacional, tras la ceremonia del aniversario luctuoso de Francisco I. Madero, la secretaria señaló que son 115 millones de pesos que se solventarán.

“La Auditoría Superior de la Federación encontró que se pagó dos veces más por la refinería, ¿qué dicen ustedes frente a estas observaciones?”, se preguntó.

“No es cierto. La Auditoría Superior de la Federación nos observó 115 millones, que equivalen a 0.007% de lo que se ejerció en 2021, y tenemos 30 días para solventar dichas observaciones. Cada año nos ha hecho observaciones, el 1%, 2%. Este año, el 2021 fue el 0.007%. Son 115 millones que se van solventar todas las observaciones, no hay problema y no se pagó nada doble”, respondió.

¿Cuánto finalmente costó la

refinería?, se le siguió cuestionando y contestó: “Se los vamos a dar a conocer el 1 de julio”.

Nahle reiteró que el próximo 1 de julio la refinería producirá la primera carga de combustible.

ROCÍO NAHLE

Secretaria de Energía

“No es cierto. La Auditoría Superior de la Federación nos observó 115 millones, que equivalen a 0.007% de lo que se ejerció en 2021”

Analizan más envíos desde Deer Park

Por separado, el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, informó que la petrolera trabaja en el diseño de un esquema para ampliar las opciones de envío de combustibles producidos en la refinería texana de Deer Park.

“Estamos haciendo un estudio para optimizar los muelles de Deer Park con el fin de tener mayor capacidad para enviar productos a México de manera rentable, así como analizar otras opciones logísticas”, agregó.

Las opciones de envío se centran, de momento, en el transporte ferroviario y por ducto, mediante los cuales llegarían petrolíferos a las regiones centro y nor-

te del país.

El directivo detalló que la refinería ubicada en Houston cuenta con cuatro muelles para carga y descarga de hidrocarburos para su proceso y venta.

Aseguró que en el primer año que el complejo texano operó bajo el control total de Pemex, “logró enviar más de 10 millones de barriles terminados para fortalecer la capacidad de abasto de gasolinas en México”.

En tanto, Manuel Flores Camacho, director general de PMI Services North America, indicó que Deer Park trabaja de forma importante en optimizar la utilización de la infraestructura de transporte marítimo, y en el último año se comenzó el dragado para asegurar una buena escala y mejorar la eficiencia. ●



Dos Bocas refinará su primer barril en julio, afirma la Sener.